
平成 23 年度 第１回 神戸大学・暁木会意見交換会 議事録（案） 

 
日時：平成 23 年 6 月 9 日（木）18：30～20：30 

場所：神戸大学工学部（生協食堂・AMEC3）  
 
【出席者（敬称略・順不同）】 

暁木会：井澤，水口，小畑，水池，濱村，久保，荒瀬，古川，寺谷，野並（１０名） 

大 学：芥川，澁谷，喜多，川谷，藤田，森川，鍬田，三木，加藤，鳥居，桑野，井料 

                             （１２名） 

 

【配布資料】 

資料 1：H23 プロジェクトマネジメント講師予定者・講義内容（案） 
資料 2：エンジニアリングデザイン教育の現場と今後の展開 
資料 3：平成 22 年度暁木会総会報告 
 
【議事】 

１．暁木会会長あいさつ 
 市民工学教室との意見交換会の開会にあたり，井澤会長より挨拶がなされた． 
 
２．市民工学専攻長あいさつ 
 暁木会との意見交換会の開会にあたり，芥川専攻長より挨拶がなされた． 
 
３．学術振興基金助成金の贈呈 
 暁木会より市民工学教室へ 
学術振興基金助成金が贈呈された． 

 
４．乾杯 
  
５．自己紹介 
 
 
６．平成 23 年度プロジェクトマネジメントについて 
資料にそって説明があった．講師の先生方の所属についてはおって確認があることが報

告された． 
 

７．エンジニアリングデザイン（ED）教育について（川谷教授） 
エンジニアリングデザイン教育について資料を用いて川谷教授から説明があった．

JABEE のワシントンアワードへの正式加盟の際にエンジニアリングデザイン教育が不足

していることが指摘され，市民工学科としても現在対応をしている最中であることが報告

された．プロジェクトマネジメントの講義ではプロジェクトの実態を学生に伝えており，

写真：井澤会長より芥川教授へ助成金の贈呈 



エンジニアリングデザインの要請とよく一致した講義の内容であるが，さらに，演習的な

要素などを徐々に取り込み，エンジニアリングデザイン教育の内容を含むような講義へ発

展させていくことが要請された．プロジェクトマネジメントでの演習のイメージとして，

プロジェクトの過程の中で，答えが一意でない問題への解決策について学生に問いかける

という形式が想定される．プロジェクトマネジメントの一部にそのような要素をどのよう

に含めることができるだろうかという議論がなされた．  
 
８．平成 22 年度暁木会総会の報告 

平成 22 年度暁木会総会について報告があった．昨年度は懇親会中止もあり参加者数が減

少した．今後は会員へ声がけをしてより盛況となるようにしたいと報告があった．修士論

文優秀発表賞の名称について暁木会より確認をしていただけることになった． 
 
９．暁木会ニュースについて 
資料にそって原稿の依頼があった．依頼の詳細は以下のとおり：研究報告（宮本准教授，

内山准教授），現役学生生活紹介（就職活動レポート：井料が窓口．該当就職担当は喜多教

授 A4 で１枚が２人程度），土木学会功績賞受賞（芥川教授），震災調査速報等（鍬田准教

授）．いずれも原稿の締切りは７月末である． 
 
１０．暁木会会費会員の増強について 
暁木会会費会員の増強に関して，暁木会から専攻へ３点のお願いがあった（名簿掲載の

お願い，学生への働きかけ，暁木会掲示板の活用）． 
 
１１．年度行事予定について 
支部総会への専攻からの出席者の人選について暁木会から専攻へ依頼があった． 

 
１２．閉会のあいさつ 
 意見交換会の閉会にあたり，芥川専攻長より挨拶がなされた． 
 
【今後の予定】 

2011年10月13日(木) 18：30～ 第２回意見交換会 場所：神戸大学工学部生協食堂AMEC3 
2012年 1月12日(木) 19：00～ 第３回意見交換会 場所：三宮(未定) 
 

 

以上 
（記録：市民工学専攻教務学生委員 井料隆雅） 

 


